議会運営委員会協議結果

日時:令和3年3月10日(水)

開会:午前11時01分 閉会:午前11時22分

場所:委員会室

1. 議会ホームページの更新について

- 【小野田靖局長】先日議会用語解説の原案を確認いただき承認をいただいたと理解した案件ですが、その中で昨日中川委員から代表質問に関する表現についてご意見をいただきました。先回は先例集の基づいた表現に直すということで同意いただいたものですが、少し拙いのではないかというご意見をいただきましたので、議会運営委員会を開催させていただきました。どういった内容のご意見か、中川委員より説明をお願いします。
- 【中川健一委員】じっくり考えたら少し疑問がありましたので、議会運営委員会を開いていただきました。先例集は半田市議会のルールですが、ホームページで公開する用語集に載せるとなると社会的ルールになります。先例集のあり方をそのまま社会的ルールに変えてしまうことに疑問があります。他市の事例ですが、松本市議会などのホームページの用語集を調べてみますと、総合的に取り組むとか大局的に行うとかは用語集には書いてなく、代表質問はあくまでも会派の代表として行うという表現の程度で、あまり詳しく掲載していません。半田市議会も用語集として掲載するのであれば他市議会と合わせた方がいいと思います。結論としては、「会派としての代表質問を行います」と変更してはどうかという提案です。
- 【鈴木幸彦委員長】先日の議会運営委員会では、議会用語集をホームページに掲載することは皆さんご 了解していただいていますが、よくよく考えてみると社会的ルールになってしまう のは問題があるという話ですが、皆さんどの様にお考えですか。
- 【石川英之委員】半田市議会は先例集に基づいて色々な活動を行っており、先例集が議会のルールとなっています。中川委員がそこまで表現にこだわるなら、「会派を代表して市長施政方針に対し行います」としてはどうでしょうか。
- 【中川健一委員】石川委員の提案でいいと思います。
- 【山田清一委員】他市のことはそれぞれ色々と経緯があると思います。半田市議会は、先例集に記載が あるとおり、これまで同様の考え方でホームページに掲載していただければと思いま す。
- 【小野田靖局長】議会用語解説の変更点について、素案を作成しましたのでお配りします。
- 【嶋崎昌弘委員】「会派の代表が」は必要ではないでしょうか。
- 【小野田靖局長】会派を代表して代表質問を行っており、必ずしも会派の代表が行うとは限らず紛らわ しい表現でしたので文言を外しました。

《休憩》

《再開》

- 【石川英之委員】議会ホームページの更新は、先日の議会運営委員会で決まったと認識していますが、 1委員から待ってくれという連絡だけでここで内容を議論するのはいかがなものかと 思います。異議がある委員は、もう1度提案するべきだと思います。
- 【中川健一委員】先日決定したのはいいですが、改めて考えると用語がおかしいと思いましたので、変更していただきたいものです。
- 【小出義一委員】先回決定した内容を変更したいのであれば、なぜ変更したいのか理由がわかるよう提案していただきたいと思います。
- 【渡辺昭司委員】事務局が変更案を提案するのはいかがなものかと思います。

《休憩》

《再開》

【鈴木幸彦委員】文言の変更等、どういった点で変更したいのか、理由がわかるよう改めて提案していただくことでよろしいでしょうか。
了承

- 【中川健一委員】代表質問の他にもいくつか表現の方法で気になる点がありますので、改めて議会運営 委員会で提案させていただきます。
- 【小野田靖局長】先日議会運営委員会で決定していただいた内容は、ホームページで更新してもよろしいでしょうか。
- 【鈴木幸彦委員】先日の議会運営委員会で合意していますので、その内容でホームページを更新することでよろしいでしょうか。
 了承

2. その他

【小野田靖局長】明日3月11日(木)午後2時46分から約1分間、東日本大震災犠牲者への追悼サイレン吹鳴があります。5階フロアは委員会中であり放送が入らないようにしていますが、外から聞こえてくると思いますので、黙祷のご協力をお願いします。

【鈴木幸彦委員長】明日は総務委員会になりますので、黙祷のご協力をお願いします。

【鈴木幸彦委員長】その他に何かありますでしょうか。 なし